
	  

	  

	  
CONSIGLIO	  DEL	  CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  

VERBALE	  N.	  5	  _	  Seduta	  del	  10	  luglio	  2019	  
	  

Il	   giorno	  mercoledì	   10	   luglio	   2019	   alle	   ore	   9,45,	   presso	   l’aula	   P8	   del	   Dipartimento	   di	   Architettura	   e	  
Disegno	   industriale,	   in	  via	  san	  Lorenzo	  ad	  Septimum	  –	  Aversa	  (CE)	  si	  è	  riunito	   il	  Consiglio	  del	  Corso	  di	  
Studio	  in	  “Scienze	  e	  Tecniche	  dell’Edilizia”	  per	  discutere	  e	  deliberare	  sul	  seguente	  ordine	  del	  giorno:	  
	  

1. Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
2. Approvazione	  del	  verbale	  della	  seduta	  precedente	  
3. Rapporto	  di	  Riesame	  Ciclico	  sul	  Corso	  di	  studio	  	  
4. Procedure	  finalizzate	  all’Assicurazione	  della	  Qualità	  del	  Corso	  di	  Studio	  
5. Varie	  ed	  eventuali	  

	  
Sono	  presenti	   i	  docenti:	  Cirillo	  Ornella,	  De	  Falco	  Carolina,	  Iannace	  Gino,	  Iervolino	  Michele,	  Lenza	  
Concetta,	  Serraglio	  Riccardo,	  Silvestrini	  Paolo,	  Zerlenga	  Ornella	  
Assenti	   giustificati:	  Berardo	  Sacha	  Antony,	  Borrelli	  Marino,	  Buono	  Mario,	  Cozzolino	  Salvatore,	  Di	  
Nardo	   Armando,	   Forte	   Fabiana,	   Frettoloso	   Caterina,	   Frunzio	   Giorgio,	   La	   Rocca	   Francesca,	   Losco	  
Salvatore,	  Olivares	  Lucio,	  Petrella	  Bianca,	  Ricciardelli	  Francesco,	  Tortora	  Antonio,	  Ventre	  	  Viviana	  
Assenti:	  Crocetto	  Nicola	  	  
Rappresentanti	  degli	  studenti	  presenti:	  Marco	  Caterino	  
Assenti	  giustificati	  dei	  rappresentanti	  degli	  studenti:	  Rossella	  Piccolo	  
	  
Sono	   intervenuti	   su	   invito	   del	   Presidente,	   in	   vista	   dell’avvio	   dei	   lavori	   per	   l’aa	   2019/20	   e	   della	  
auspicata	  massima	  condivisone	  con	  tutta	  la	  docenza	  delle	  iniziative	  da	  programmare	  e	  definire	  in	  
merito,	  i	  proff.:	  
Francesco	  Costanzo,	  Gianfranco	  De	  Matteis,	  Danila	  Jacazzi.	  
	  	  
Il	   Presidente,	   costatato	   il	   raggiungimento	   del	   numero	   legale	   con	   riferimento	   agli	   aventi	   diritto,	  
apre	  i	  lavori	  del	  Consiglio	  secondo	  gli	  argomenti	  all’ordine	  del	  giorno.	  
	  
DISCUSSIONE	  DELL’ORDINE	  DEL	  GIORNO	  
	  
1. Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
Ad	   apertura	   del	   Consiglio	   il	   Presidente	   del	   Corso	   di	   studio	   ricorda	   a	   tutti	   i	   componenti	   che	   il	  
23.7.2019	  (prima	  convocazione	  ore	  9:00	  -‐15:00,	  nella	  stanza	  1.6	  del	  DADI)	  	  si	  terranno	  le	  elezioni	  del	  
Presidente	   in	  carica	  nel	  triennio	  2019/20-‐2021/22;	   l’individuazione	  del	  corpo	  elettorale,	  che	  viene	  
puntualmente	   presentato	   ai	   docenti,	   è	   stata	   formulata	   dal	   Direttore	   del	   Dipartimento;	   le	  	  
candidature	  non	  sono	  ancora	  definite;	   in	  ogni	  caso,	   in	  analogia	  ai	  possibili	  esiti	  degli	  altri	  Corsi	  di	  
studio	  del	  Dipartimento,	  dove	   ci	   si	  orienta	  a	  una	   riconferma	  delle	  nomine	  attuali,	   preannuncia	   la	  



	  

	  

propria	   disponibilità	   a	   proseguire	   nell’incarico,	   che	   confermerà	   in	   una	   lettera	   da	   inviare	   a	   tutti	   i	  
componenti	  dell’elettorato	  attivo.	  
	  

Omissis	  
	  

3.	  Rapporto	  di	  Riesame	  Ciclico	  sul	  Corso	  di	  studio	  
Il	  Presidente	  introduce	  il	  punto	  all’o.d.g	  comunicando	  ai	  presenti	  che	  è	  stato	  necessario	  apportare	  
lievi	   modifiche	   e	   integrazioni	   al	   Rapporto	   di	   Riesame	   ciclico	   del	   Corso	   di	   studio	   già	   approvato	  
nell’adunanza	   del	   2.4.2019,	   punto	   4,	   a	   seguito	   dei	   suggerimenti	   di	  miglioramento	   formulati	   dal	  
Presidio	   di	   Qualità	   di	   Ateneo	   e	   trasmessi	   con	   nota	   del	   12.6.2019.	   Il	   Presidente	   illustra	  
sinteticamente	  i	  punti	  di	  attenzione	  segnalati	  da	  quest’ultimo	  e	  riguardanti:	  
“Compliance	  formale”:	  
• opportunità	  di	  elencazione	  delle	  riunioni	  effettuate	  dal	  Gruppo	  di	  Riesame;	  
• opportunità	  di	  allegare	  i	  verbali	  di	  questa	  Commissione	  e	  l’estratto	  del	  verbale	  del	  CdS	  in	  cui	  

è	  stato	  approvato	  il	  Documento;	  
• opportunità	  di	  non	  includere	  i	  rappresentanti	  della	  CPDS	  nella	  Commissione	  di	  Riesame.	  

	  
“Adeguatezza/qualità	  dei	  contenuti”:	  
• fornire,	  in	  ciascuna	  delle	  5	  parti	  del	  Rapporto,	  una	  più	  dettagliata	  descrizione	  degli	  obiettivi	  e	  

delle	  azioni	  di	  miglioramento	  previste,	  esplicitando	  gli	  obiettivi,	   le	  azioni	  necessarie	  al	   loro	  
conseguimento	   e,	   per	   ciascuna	   azione,	   i	   soggetti	   che	   dovranno	   implementarla,	   i	   possibili	  
indicatori	  per	  monitorarne	  il	  raggiungimento	  e	  il	  timing	  previsto;	  

• nel	   quadro	   1b,	   porre	   maggiore	   attenzione	   al	   punto	   relativo	   agli	   obiettivi	   formativi	   e	   ai	  
risultati	  di	  apprendimento	  attesi;	  

• nel	   quadro	   2b,	   descrivere	   più	   dettagliatamente	   le	   attività	   di	   accompagnamento	   al	   lavoro,	  
precedentemente	  riportate	  nel	  quadro	  3b,	  anche	  con	  riferimento	  alle	  azioni	  del	  DADI.	  

	  	  
In	  merito,	  il	  Presidente	  precisa	  che	  tali	  indicazioni	  sono	  state	  esaminate	  nella	  riunione	  del	  Gruppo	  
per	  il	  Rapporto	  di	  Riesame	  ciclico	  del	  CdS	  del	  25.6.2019	  e	  tenute	  in	  conto	  nella	  versione	  aggiornata	  
del	  Rapporto.	  Quest’ultima	  è	   stata	   inviata	  a	   tutti	   i	   componenti	  di	  Consiglio	   in	  data	  7.7.2019	  per	  
osservazioni	  e	  suggerimenti	   in	  vista	  dell’approvazione	  odierna.	  Pertanto,	  verificato	  che	  non	  sono	  
pervenuti	   riscontri	   scritti,	   invita	   i	   presenti	   a	   intervenire	   per	   formulare	   ulteriori	   indicazioni.	   Non	  
essendoci	  alcuna	  richiesta	  di	  modifica	  e/o	  integrazione,	  il	  Presidente	  pone	  in	  votazione	  il	  Rapporto	  
di	  Riesame	  Ciclico	  sul	  Corso	  di	  studio	  in	  allegato,	  che	  viene	  approvato	  all’unanimità.	  
	  
	  
4. Procedure	  finalizzate	  all’Assicurazione	  della	  Qualità	  del	  Corso	  di	  Studio	  
Riguardo	   alle	   attività	   finalizzate	   all’Assicurazione	   della	   Qualità	   del	   Corso	   di	   studio,	   il	   Presidente	  
esamina	   principalmente	   aspetti	   relativi	   all’organizzazione	   della	   didattica	   del	   prossimo	   anno	  
accademico.	  Sottolinea,	  come	  già	  fatto	  precedentemente,	  la	  necessità	  del	  massimo	  coordinamento	  
tra	   gli	   insegnamenti,	   per	   cui	   a	   inizio	   settembre	   verranno	   organizzati	   degli	   incontri	   per	   filiere	  



	  

	  

tematiche	  (scientifica,	  umanistica,	  progettuale)	  così	  da	  assicurare	  continuità	  nella	  formazione	  degli	  
studenti	  secondo	  il	  progetto	  formativo	  complessivo	  di	  questo	  Corso;	  poi	  comunica	  che,	  nel	  rispetto	  
delle	   tempistiche	   definite	   dal	   Ministero,	   è	   stato	   redatto	   l’orario	   delle	   lezioni	   dell’aa	   2019/20,	  
tenendo	  conto	  delle	  esigenze	  degli	   studenti	  e	  della	  disponibilità	  degli	   spazi	  del	  Dipartimento	  e,	   in	  
merito,	  ricorda	  anche	  ai	  docenti	  e	  ai	  rappresentanti	  degli	  studenti	  che	  gli	  insegnamenti	  del	  3°	  anno	  
verranno	  svolti	  presso	  la	  sede	  dell’Annunziata.	  	  
Prima	  dell’avvio	  del	  nuovo	  anno	  accademico,	  come	  disciplinato	  dal	  nostro	  Regolamento	  didattico,	  
occorre	  pure	  pubblicare	   sul	   sito	   i	  Test	   di	   esercitazione	  nelle	  materie	  matematica	   e	   storia,	   per	   le	  
quali,	   effettuate	   alcune	   verifiche	   tecniche,	   si	   conferma	   l’opportunità	   della	   pubblicazione	   con	  
modalità	   tradizionali	   sul	   sito	   del	   DADI.	   La	   prof.ssa	   Cirillo,	   responsabile	   della	   didattica	   in	   seno	   al	  
gruppo	  per	  l’AQ,	  se	  ne	  occuperà.	  	  
A	   seguire,	   il	   Presidente	   sollecita	   ancora	   una	   volta	   i	   docenti	   alla	   tempestiva	   compilazione	   e	  
pubblicazione	  sul	  sito	  dei	  programmi	  degli	  insegnamenti	  dell’anno	  accademico	  2019/20,	  seguendo	  
le	   linee	   guida	   fornite	   dal	   Presidio	   della	   Qualità	   di	   Ateneo,	   e	   invita	   tutti	   a	   indicare	   l’orario	   di	  
ricevimento	  degli	  studenti	  per	  un	  minimo	  di	  4	  ore	  settimanali.	  	  
Un’ultima	   importante	   richiesta	   finalizzata	   al	   monitoraggio	   della	   didattica	   viene,	   poi,	   rivolta	   ai	  
docenti,	  affinché	  facciano	  pervenire	  al	  Presidente	  e	  al	  responsabile	  della	  Didattica	  in	  seno	  al	  gruppo	  
AQ,	   prof.	   Cirillo,	   entro	   fine	   luglio,	   la	   percentuale	   di	   frequenza	   ai	   corsi,	   gli	   esami	   sostenuti,	   quelli	  
superati	  e	  le	  valutazioni	  medie	  delle	  perfomance.	  
	  
Alle	  ore	  10,50	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   	   	   Il	  Presidente	  
arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	   	   	   	   prof.	  Concetta	  Lenza	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  


